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MARSAT   NATURE 
COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DU C. A°. 
du 22 février 2023 – Salle Andrée Chedid 

 

 
 
 
 
Membres présents (16/20)

Amblard Marianne et Christian 
Boelens Philippe 
Bon Renée  
Carnet Serge 
Daniel Jean-Louis 
Druon Josiane 
Dutheil Evelyne 
Gaglione Marie et Michel 

Grenier Claude 
Marnat Ghislaine 
Meallier Henri 
Pace Nelly 
Sauvadet Raymonde  
Vialatte Antoine 
 

 
Membres excusés (3/20)

      Chaput Chantal 
      Grosshans Michel 

Hablot Olivier 

 
Membre absente (1/20) 

     Lucie Lecorguillé 
 

             Ordre du jour : 
1. Election du bureau 
2. Point sur les demandes de subventions  
3. Planning des activités 
4. Questions diverses. 

 

 
1° ELECTION DU BUREAU 

 
 Le même bureau est reconduit pour cette année, à savoir (pour rappel) : 
 

- Présidente : Josiane Druon 
- Vices-Présidents-tes : Christian Amblard - Serge Carnet – Ghislaine Marnat 
- Secrétaire : Marie Gaglione 
- Secrétaire-adjointe : Chantal Chaput 
- Trésorière : Marianne Amblard 
- Trésorière-adjointe : Renée Bon  
 

2° POINT SUR LES DEMANDES DE SUBVENTIONS 

 
Actuellement, nous recevons 2 subventions : RLV et Mairie de Marsat. 
 
La question se pose de demander une subvention au département comme auparavant. Désormais, le 
département dispose d’un BEC (Budget Ecologique Citoyen) et les subventions sont attribuées dans ce cadre-
là uniquement (2 exemples donnés par Claude Grenier : Jardin médiéval de Marsat ou CANEC). Nous sommes 
hors délai pour la demande et Marianne Amblard souligne que nous avons assez de trésorerie. 
 

3° PLANNING DES ACTIVITES 2023 

 
Atelier nichoirs proposé par la LPO le 1er mars à 
14 h : 7 personnes sont déjà inscrites. 
 
Conférence « La médiation animale » le 10 mars 
2023 à 20 h : 

Cette conférence animée par Didier Vernay (MN et 
ARDRA) se veut plutôt une table ronde : après une 
courte présentation 4 intervenants animeront le 
débat et les échanges. 
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Plusieurs propositions ont été faites à Josiane 
Druon lors de l’apéritif qui a suivi l’AG : 

• Sortie sur la colline de Mirabel : 
observation des lys martagons (1/2 
journée) ; 

• Sortie autour des moulins, avec une 
randonnée éventuellement ; 

• Journée autour des ruisseaux de Marsat 
avec PREVA (mai). 

 

Conférence avec Catherine Lenne (voir CR A.G.) 
proposition en septembre. 
 

Conférence sur les abeilles proposée par Claude 
Grenier avec projection (ruche subventionnée par 
le BEC) : plutôt début 2024 mais sortie à 
Pontaumur au CANEC en 2023 (avril ?). 
 

Verger : Claude Grenier propose le transfert de 
ruches au verger conservatoire (voir CR A.G.) et 
l’achat de pièges à frelons. Il propose également 
de vendre des caisses, hausses et essaims pour 
changer les cires et faire entrer un peu d’argent 
sur le budget « ruches ». Il souhaite installer les 
étiquettes qu’il a réalisées pour identifier les 
arbres du verger. 
 

L’élagage de la haie est confirmé au prix de 720 € 
par l’entreprise « De l’arbre au jardin ». 

Débroussaillage du ruisseau de Mirabel : 
l’association MN est à nouveau sollicitée par la 
mairie  (Raffaële De Francesco) pour nettoyer un 
partie du ruisseau. Cette opération sera réalisée le 
jeudi 9 mars. Quelques membres du C.A° se 
portent déjà volontaires : S. Carnet, M. Gaglione, 
C. Grenier et A. Vialatte. 
 

Sortie guépiers d’Europe : cette observation à 
Dallet pourrait se faire à nouveau en mai, période 
plus propice. 
 

Jardin médiéval : Brigitte Allégrette a commandé 
des gaulettes en châtaignier pour réaliser 8 carrés 
tressés pour un montant de 2 000 € (grâce à une 
subvention de la Fondation Riom Terre 
d’Auvergne). Cependant, il faudra tresser les 
carrés. Claude Grenier précise que les ruches de 
l’école ne seront pas transférées au jardin 
médiéval pour des raisons de sécurité. 
 

Conférence « Refuges LPO » : Marie Gaglione 
rappelle que Martine et Michel Ménard ont 
proposé cette conférence lors de l’A.G. (voir 
compte-rendu). 
 

Conférence géologie : Jean-Louis Daniel souhaite 
une conférence et une sortie géologie ; il prend 
contact avec une personne de sa connaissance au 
collège de Volvic. 

 

4° QUESTIONS DIVERSES 
 

Fête des Marsiales 2024 : la Présidente de l’association « Marsat En Renaissance » -Brigitte Allégrette- ne 
souhaite plus la présence d’un marché de pays en tant que tel sur la fête des Marsiales. Aussi, il est décidé 
que chaque adhérent qui le souhaite pourra intervenir en tant que bénévole. 
 

PREVA :  l’association est à l’origine d’un courrier au Préfet, aux élu-e-s, aux médias (FI, Médiapart…) et 
souhaite que Marsat Nature co-signe ce courrier comme cela a déjà été fait par le passé.; elle envisage aussi 
la mise en ligne d’une pétition sur l’eau (1 seule résurgence/4 fonctionne actuellement…). Accord du C.A°. 
 

Sonorisation : Michel Myot a suggéré lors de l’A.G. d’acheter des micros-cravates ou un micros-casques pour 
rendre les intervenants plus audibles. Henri Meallier se charge d’étudier le problème et les coûts. 
 

Pollution : lundi 20 février, Serge Carnet, a été témoin d’une pollution : des hydrocarbures sortaient d’une 
buse provenant du lotissement « La Pommeraie ». Les pompiers avaient été alertés par des promeneurs. Le 
lendemain, pompiers, mairie et commissariat se sont déplacés pour les constatations : ce problème est 
récurrent ! 
 

Epareuse : Christian Amblard propose d’écrire un courrier au département, concernant l’usage et les 
conséquences déplorables de l’épareuse sur les haies ; il semblerait toutefois que notre commune l’utilise 
également… 
 

La séance se termine à 21 h 45. 
 

La  Secrétaire, Marie Gaglione : 


